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« Il vaut mieux suivre le bon chemin en boitant
que le mauvais d'un pas ferme. » 

(saint Augustin, Sermon 141, v. 4)

1er bulletin jacquaire au monde 
avec 35 600 abonnés

Nouveau : « Le Journal de la Rando » sur
www.youtube.com

Guide en papier ou e-book ?

Pour alléger le poids de vos sac à dos, tous les excellents guides
de la collection LEPÈRE éditions seront accessibles dès l'automne
au format e-book. Même si le guide papier reste encore apprécié
par de nombreux marcheurs, randonneurs et pèlerins pour préparer
leur  parcours,  l'e-book  présente  de  nombreux  avantages.  Nous
vous en présentons 3 ci-dessous.

Avec un e-book, il n'y a plus de frais de port, le téléchargement se
faisant en général dans les 2 minutes.  Le prix d'achat est donc
minoré de 5, 6, 8 euros.

Avec un e-book, il n'y a plus de délais de livraison, et vous n'aurez
plus à guetter dans votre boîte aux lettres le précieux colis tant
espéré.  Le  départ  sur  les  chemins  peut  donc  être  décidé
rapidement.

Même si les guides LEPÈRE sont légers et contiennent toujours
des informations vitales, leur poids étant calculé pour être le plus
léger possible,  avec un e-book, vous avez du poids en moins
dans votre sac à dos.

Cependant  attention... ! Un  guide  en  papier  ne  se  décharge
jamais. Un guide en papier ne craint pas l'eau, il peut tomber dans
la rivière et reste encore lisible. Un guide en papier restera votre
compagnon  de  route  pendant  le  chemin,  et  surtout  après  pour
revoir les étapes parcourues.

Pour mieux vous servir, nous souhaitons avoir votre
avis  sur  les  guides  LEPÈRE.  Merci  de  prendre  1
minute (oui oui une seule minute !) pour répondre à
9 petites questions.

Cliquez sur le lien ci dessous :

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSeUsC2esqeAS
kNunlBy7x5f0LOgUi-P4FjZwO2djMt9t4ZFuA/viewform?
usp=dialog 

LE JOURNAL DE LA
RANDONNÉE (OU DU

PÈLERINAGE)

Tous les mois, retrouvez votre 
éditeur préféré sur la chaîne 
Youtube, « Le Journal de la 
Rando ». Voici le lien que vous 
pouvez copier et coller dans votre 
navigateur, ou alors cliquez 
simplement sur le lien ci-dessous. 
Dans cette vidéo la présentation du
Camino del Norte

https://youtu.be/k6O3-O2JJvs 

Ce  Journal  de  la  Rando
explique  en  détails  ce  qu'il
faut savoir avant de se lancer
sur le chemin du Nord, appelé
aussi  Camino  del  Norte.
Chaque  mois,  Camino  vous
présentera  un  nouveau
« Journal  de  la  Rando ».
Abonnez-vous  gratuitement
pour  recevoir  les  alertes  de
publications  sur  la  chaîne
gratuite  YouTube,  à  cette
adresse :
www.youtube.com/@LeJournaldelaRando

François LEPÈRE, responsable des éditions du même 
nom et l'Association des Chemins de Compostelle en 
Touraine, Voie de Tours, vous invitent à venir assister 
le samedi 21 juin 2025 à 14 h 30 à la salle municipale 
Godefroy, 17 avenue des Platanes à Chambray-lès-
Tours (37170) à une présentation des guides de la 
collection LEPÈRE ÉDITIONS : « Quelles sont les 
subtilités du métier de l'édition et de l'avenir des guides 
dans le monde du numérique ? ».
Il sera possible à la fin de la présentation d'une durée de
1 h 15, de poser vos questions à l'éditeur.

Entrée gratuite. 

Je suis à la recherche d’un gîte à reprendre dans un 
périmètre de 100 km autour de Toulouse. Je dispose d’un 
budget de 230 000€.  Merci.
Christel Château  Tél : 06 42 15 22 47 
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Randonner sans sac, c'est possible sur la côte d'Albâtre le long du GR*21… 
Une bonne raison de se mettre à la randonnée !

Loisirs. Randonner léger et retrouver ses bagages chaque soir sur son lieu d'hébergement : c'est 
désormais possible sur le GR 21, entre Dieppe et Le Havre, grâce à La Malle Postale et des taxis locaux.

Des copines belges ont été les premières à utiliser le nouveau service de portage des bagages sur le 
GR 21, en Seine-Maritime. « J'ai mon pique-nique, un petit gilet d'hydratation, et c'est tout ! » Élise 
d'Ansebourg, venue de Belgique pour randonner sur le GR 21, voyage léger. Avec dix copines 
randonneuses, elles sont les premières à tester le nouveau service de portage des bagages, proposé par 
La Malle Postale entre Dieppe et Le Havre.

Avec des taxis du coin
« Nous nous entraînons pour l'Oxfam Trail, prévu en juillet à Dieppe, poursuit la marcheuse. Nous 
allons parcourir 105 km en trois jours. Hier, on a fait 47 km entre Veules-les-Roses et Fécamp, on était 
bien contentes de ne pas avoir nos sacs ! » Via un partenariat avec des taxis locaux, La Malle Postale 
prend en charge les bagages dans les hébergements professionnels comme les hôtels, chambres d'hôtes, 
gîtes ou campings, et les dépose à l'étape suivante. Les onze amies ont investi environ 30€ par personne 
pour bénéficier de ce service. Un système de navette pour revenir au point de départ de la randonnée est 
aussi proposé.

« Les touristes sont des baroudeurs mais ils cherchent aussi des services et du confort » sourit Christelle 
Ferron, porte-parole de Seine Maritime Attractivité, l'agence d'attractivité du département qui a fait 
appel à La Malle Postale. « Cela peut lever quelques freins pour certains randonneurs, toucher un autre 
public qui n'oserait pas se lancer sans ce service ». 

Source : www.tendanceouest.com    * GR est une marque déposée appartenant à la FFRP.

COMPOSTELLE POUR LES VIEUX
Daniel Saint-Hamon 
Il n’y a pas d’âge pour prendre la route !

Un récit sublimé par la plume d’un journaliste et scénariste français.

« Ah, Compostelle ! Je rêve de le faire ! Mais à mon âge, ce n’est pas sérieux…»
Depuis son premier pèlerinage à plus de 70 ans, Daniel s’est toujours 
promis qu’il témoignerait. Son but est des plus simples : tendre la main aux 
nombreux seniors qui aimeraient eux aussi « faire » Compostelle ! Parti à pied 
un beau jour d’été vers Saint-Jacques-de-Compostelle, à 1 600 km du Puy-en-Velay, Daniel a 
désormais, à 80 ans passés, plusieurs milliers de kilomètres sous ses semelles. Mettre les chaussures de 
marche et partir, c’est un peu sa devise. Pour lui, pas question de performance. Il marche sur des 
sentiers de randonnée, sac au dos, des jours durant, bravant les géographies, les intempéries, les 
douleurs, les résistances du mental et ses peurs. Il fait sien l’esprit du chemin et sa spiritualité. Son récit
est une invitation à reprendre son pouvoir sur le temps et sur son corps, à entrer en connexion avec sa 
nature profonde, et les autres, cette communauté de pèlerins pareille à aucune autre. Alors si Daniel a 
pris la route, pourquoi pas vous ?

CONTACTS EN LIBRAIRIE LE 27 MARS 2025

Daniel Saint-Hamont est journaliste, écrivain et scénariste. Après des débuts à la Dépêche du Midi de 
Toulouse, il a été correspondant de France Inter à Washington puis à Moscou. Devenu scénariste en 
1978, ses scripts ont été portés au grand écran, souvent avec succès. Il est également l’auteur de 
plusieurs romans et essais. ISBN 978-2-41601815-2
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Une  préparation  à  l’accueil  hospitalier  sur  les  chemins  de  Saint6Jacques,  destinée  aux
anciens  pèlerins  qui  souhaitent  « rendre  au  chemin  ce  qu’ils  ont  eux-mêmes  reçu »  est
organisée tous les ans par notre Association. En 2025, le prochain stage aura lieu du 13 au
15 octobre 2025 en l’abbaye d’EN CALCAT à Dourgne dans le Tarn.

Cette  formation  ouvre  la  possibilité  de  devenir  Hospitalier  Volontaire  en  Espagne et  en  France,
partout où des hospitaliers jacquaires sont sollicités et tout d’abord à Revel et Ayguesvives (31).
Tous les aspects de la mission d’hospitalier sont étudiés : les aspects matériels, médicaux, culturels,
spirituels, historiques. Cette formation insiste sur la spécificité de l’accueil jacquaire, sur la nécessité
de  promouvoir  l’esprit  du  Chemin  qui  se  caractérise  par  l’accueil,  l’écoute,  la  tolérance…

Les moines  bénédictins  de l’abbaye d’EN CALCAT (Tarn)  accueillent  dans leur  hôtellerie  où se
déroulent la session, les repas (pris en silence selon la règle de Saint-Benoît) et l’hébergement, avec la
possibilité de participer à certains offices.
Le prérequis pour participer au stage est d’avoir fait le chemin de Saint-Jacques au moins en partie, et
d’être membre d’une association jacquaire.

Contact : Suivre ce lien : 

https://compostelle-toulouse.com/2024-04-25-16-09-21/pr%C3%A9paration-%C3%A0-l-hospitalit%C3%A9.html

De Nantes à Rome : rejoignez le relais pédestre !

En 2020,  en  plein  confinement,  Anne-Laure  Timmel  et  Anthony  Grouard  avaient  décidé  de
rallier  la  cathédrale  Saint-Pierre  de  Nantes  à  la  basilique  Saint-Pierre  de  Rome.  Or,  aucun
chemin n’existait  pour rejoindre l’antique voie de pèlerinage,  la  Via francigena.  Qu’à cela ne
tienne ! Ils ont tracé un itinéraire, qu’ils ont baptisé « Via ligeria ». Ils racontent cette aventure
dans un récit qui vient de paraître : De Nantes à Rome par la Via ligeria et la Via francigena (éd.
Salvator, coll. « Chemins d’étoiles »).

À l’occasion de l’année jubilaire,  un groupe de pèlerins de l’association « Haltes pèlerines en
Loire-Atlantique &  Via ligeria » va à nouveau cheminer de Nantes à Rome. Le départ de cette
grande aventure se fera le 8 juin, depuis le parvis de la cathédrale Saint-Pierre de Nantes, avec
une bénédiction de l’évêque, Monseigneur Percerou.

Dans la semaine qui précède,  des groupes de marcheurs s’élanceront des quatre coins de la
Loire-Atlantique depuis Clisson, Saint-Brévin, le calvaire de Pontchâteau et Beslé-sur-Vilaine. Le
ralliement des différentes équipes se fera le 7 juin devant la cathédrale.
Des pèlerins se succéderont ensuite, tout au long des 2100 km ; l’arrivée à Rome est prévue le 8
septembre !
Toute personne souhaitant participer pour quelques pas ou quelques kilomètres sur l’itinéraire
sera la bienvenue.
Renseignements : Site internet : www.haltespelerines44.fr  haltespelerines44@gmail.com

Information relative au nouveau chemin « SAINT-CHÉLY-D’AUBRAC vers ESPALION en
passant par l’abbaye Notre-Dame-de-Bonneval »

Un nouveau tracé vient d’être créé  pour guider les pas des pèlerins, de Saint-Chély-d’Aubrac vers Espalion en 
passant par l’abbaye Notre-Dame de Bonneval. Cela permettra de quitter le GR65 le temps d’une étape pour 
trouver la quiétude du sentier et le ressourcement à l’abbaye, à l’arrivée. Toutes les informations pratiques sont à 
retrouver sur www.abbaye-bonneval.com/Notre accueil/Le gîte des Pèlerins de St Jacques de Compostelle. Le 
chemin est matérialisé sur la carte en pointillés mauves et le GR65 en rouge. (Le gîte de la Tour St-Jacques est 
ouvert du 1er juin au 30 septembre.)
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HORS SÉRIE EXCEPTIONNEL
pour contribuer au financement d’un 

FILM SUR LE CHEMIN DE SAINT-JACQUES 
bulletinCamino@aol.com

D’AVANCE, MERCI !
Le  film  sera  diffusé  dans  toutes  les  salles  en  France ;  Les  donateurs  qui
offriront 50€ ou plus au projet verront leur nom apparaître dans le
générique final du film.

Ensemble, faisons naître « Le Chemin de Rosa »

Chers amis,

Parfois, un film est plus qu'un film. «     Le Chemin de Rosa     » est une halte. Une respiration. Un voyage
au cœur  de  ce  qui  nous  relie  :  la  quête  de  soi,  la  tendresse,  le  pardon.  Sur  les  pas  des  pèlerins  de
Compostelle,  Rosa  ouvre  les  bras  à  ceux  qui  cherchent  un  chemin.  Un  lieu  rare  où  l'on  dépose  ses
fardeaux, ses blessures, ses espoirs.

Aujourd'hui, nous avons besoin de vous pour faire vivre ce film libre, authentique, profondément humain.

Découvrez l'âme du projet à travers cette vidéo ➔ https://vimeo.com/1078252508/96a0929a0a

Chaque geste compte. Votre don nous rapproche de cette lumière que nous voulons partager. Et il
est déductible de vos impôts à 66 %.  En soutenant "Le Chemin de Rosa", vous marchez à nos
côtés. Vous devenez gardiens d’un cinéma du cœur, de la beauté, du lien. Ultreia ! Et suseia ! (Plus loin,
plus haut. Ensemble.) Je soutiens le film maintenant : 

https://www.proarti.fr/collect/project/le-chemin-de-rosa/0

MERCI DE FAIRE SUIVRE CETTE INFORMATION SUR VOS RESEAUX

https://www.proarti.fr/collect/project/le-chemin-de-rosa/0
https://vimeo.com/1078252508/96a0929a0a
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